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O Fórum de Diretores das Unidades Acadêmicas e dos Campi Fora de Sede 
da UFAL é um espaço democrático constituído para a reflexão, o debate e a 
socialização de boas práticas de gestão acadêmica e administrativa, atividade 
fim e meio da Universidade Federal de Alagoas.  
 
Por não ser um conselho formal, previsto no Estatuto ou Regimento da UFAL, 
foi designado simplesmente de “Fórum de Diretores” e suas reuniões ocorrem 
de modo alternado nas diversas U.A.s da UFAL.  
 
O Fórum de Diretores tem uma história: há alguns anos, os diretores das 
diversas Unidades Acadêmicas e dos Campi Fora de Sede da UFAL 
começaram a se reunir periodicamente com o objetivo de compartilhar ideias 
sobre a gestão das U.A.s e da própria Universidade. A esses se integram 
também os vice-diretores, eleitos que são como adjuntos dos diretores. 
 
Antes da constituição do Fórum, as ações administrativas eram realizadas de 
maneira isolada e sem grandes repercussões na dinâmica da Administração 
Central. A partir da constituição do Fórum de Diretores, a interação entre este 
colegiado informal e a Administração Central da UFAL (Reitoria, Pró-Reitorias 
e demais órgãos de apoio da UFAL) tornou-se mais evidente e mais propositiva. 
 
À motivação inicial de se reunir em busca de soluções para problemas comuns, 
somaram-se outras mais propositivas e com mais poder de intervenção, a 
exemplo da participação ativa dos diretores na definição das eleições para 
Reitor da UFAL. 
 
Segurança nos Campi; aquisição de materiais e equipamentos; construção de 
novos espaços físicos; manutenção da infraestrutura; oferta acadêmica dos 
cursos; concursos e contratações de novos docentes; melhoria e busca de 
novos modelos de programas/projetos de pesquisa e extensão; planos de 
desenvolvimento institucional e das Unidades – tudo isso são exemplos de 
temas tratados no Fórum de Diretores. 
  
A relação do Fórum de Diretores com a Administração Central se dá no sentido 
de buscar a melhoria da UFAL, mesmo com a reconhecida diversidade de 
pensamento e de posicionamentos políticos dos que compõem o Fórum.  
 
O Fórum de Diretores não é subalterno nem adversário da Administração 
Central. É sim um parceiro nas atividades de gestão universitária, pois é 



justamente nas Unidades que ocorrem as ações e as realizações acadêmicas, 
atividades fins da nossa Instituição. 
Assim, como espaço legítimo e democrático, o Fórum de Diretores tem 
funcionado respeitando a seguinte metodologia: 

        Realização de reuniões com a definição de pauta e temas encaminhados 

pelos seus membros, os diretores das Unidades Acadêmicas; 

        Compartilhamento, por parte dos diretores, das dificuldades do dia-a-dia 

administrativo e acadêmico com o objetivo da troca de experiências e da busca 
de soluções para situações similares vivenciadas; 

        Manutenção do respeito e da abertura ao diálogo junto às outras instâncias 

como Reitoria, Pró-Reitorias, Fórum dos Colegiados dos Cursos, Órgãos de 
Apoio Acadêmico e Administrativo da UFAL; 

        Socialização das discussões tratadas no Fórum junto aos Conselhos de 

cada Unidade Acadêmica. 

Com esse entendimento, o Fórum de Diretores repudia veementemente a 
atitude do conselheiro Tiago Leandro da Cruz Neto, representante docente no 
CONSUNI, de encaminhar, no dia 24 de novembro passado, mensagem a seus 
representados intitulada “CONSUNI-UFAL VOTA RESOLUÇÃO DE 
PROMOÇÃO À CLASSE E: problemas e questões”, na qual faz acusações 
inadmissíveis ao Fórum de Diretores.  
 
O conselheiro Tiago Leandro da Cruz Neto, embora cite o Fórum como um 
espaço legítimo, trata-o como estratégias de um modelo de gestão “...para 
articular e consensuar, na maioria das vezes, os encaminhamentos que a 
administração da UFAL acha conveniente”. Prossegue o Professor Tiago Neto 
afirmando que “O método é: reunir diretores, consensuar os encaminhamentos 
da administração da UFAL para serem legitimados nas reuniões do CONSUNI”. 
 
Parece um contrassenso a afirmação do conselheiro Professor Tiago Neto. Se 
ele tem dificuldades de se reunir com seus representados, não deveria 
condenar outras categorias ou representações que se reúnam e discutam as 
questões de seus interesses e, consequentemente, do interesse da 
Universidade. Exemplificando, cita-se a ADUFAL, representando também os 
docentes da UFAL no CONSUNI. Será que o conselheiro Tiago Neto também 
critica a ADUFAL por reunir seus associados para discutir as questões de 
interesse dos docentes que constem das pautas do CONSUNI?  
 
Este conselheiro também parece desconhecer que os Diretores das Unidades 
Acadêmicas e dos Campi fora de sede foram eleitos pela maioria absoluta dos 
membros das respectivas comunidades acadêmicas, formadas por docentes, 
técnicos administrativos e discentes. Se há consenso entre os diretores, o 
conselheiro deveria entender e respeitar as escolhas dos diretores em relação 



às questões de interesse das Unidades Acadêmicas e Campi por eles 
representados. Se essas escolhas resultaram de reuniões do Fórum de 
Diretores, melhor ainda, pois foram discutidas o suficiente para suas escolhas. 
E ainda, se a Administração Central apresenta propostas no CONSUNI que são 
benéficas às Unidades e Campi, é evidente que seus representantes apoiem 
tais propostas. Por fim, se os diretores legitimam, através do voto, os 
encaminhamentos da Administração Central da UFAL nas reuniões do 
CONSUNI, é porque defendem os interesses da comunidade acadêmica da 
Unidade ou Campus que representam. 
 
O Fórum de Diretores, portanto, é uma instância legítima de discussão de todos 
os diretores das Unidades Acadêmicas e Campi da UFAL e exige ser tratado 
com respeito, pois essa liberdade de atuação é a garantia do exercício do nosso 
papel administrativo e político com base nos princípios da democracia, da 
descentralização e da qualidade na gestão. 
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